
 

 

 

 

 第 16 回  例 会 報 告  2023.12.1  通算 1951 回 

 

 

・点 鐘         長江孝文会長 

 

・ロータリーソング 

 ｢君が代｣ ｢奉仕の理想｣ ｢四つのテスト｣ 

 

 

 

 

 

 

 

 

ソングリーダー 小向 建一会員 

 

 

 

・お客様と来訪ロータリアンの紹介 

釧路ロータリークラブ  大道 光肇様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・会 長 挨 拶 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。最近は急に気温も下がりとて

も寒い日が続いております。また、インフルエンザ

もかなり流行っているという事で 12月に入り、夜に

出る機会も増えていると思います。年末年始に向け

て体調管理に十分に気を付けて頂ければと思います。

今日の例会は年次総会という事で佐藤潤会長エレク

ト、佐久間次年度幹事はいよいよ本格的に次年度が

始まったという感じでしょうか？次年度に向けて 、

すでに動き出しているところでもあるでしょう。 

私も去年の年次総会を思い出してみました。確かこ

の時期はすでに次年度のセミナー等が始まっていた

と思います。佐藤会長エレクト、佐久間次年度幹事

もロータリー・リーダーシップ研究会の ＲＬＩの 1

回目に参加をしていると思いますし、帯広の地での

ロータリー財団補助金管理セミナーにも参加をして

いると思います。年次総会を皮切りに会長エレクト 

セミナー、地区協議会への参加、クラブ活動計画書

作成など加速度を増して忙しくなっていくと思いま

す。お体に気をつけて邁進して頂ければと思います。

今日は次年度のお二人がメインの例会です。私は後

ほどＳＡＡとしての挨拶もありますので会長の挨拶

はこれぐらいで終わりたいと思います。 

今日、1日、宜しくお願いします。 

 

 

・幹 事 報 告 

 

 

 

 

 

 

 

* 『釧路北ロータリークラブ』様、『釧路西ロータ

リークラブ』様、『釧路東ロータリークラブ』様、

『釧路ベイロータリークラブ』様、『根室ロータリ

ークラブ』様より 12 月プログラムの案内が届い

ております。 

* 『根室ロータリークラブ』様より、会報が届いて

おります。 

* 『ロータリーの友』が届いております。レターボ

ックスに入れておりますのでお持ち帰りくださ

い。 

* 残念なお知らせですが、今期『出席プログラム委

員会』委員長を務めています、川越直人会員が、

令和 5 年 12 月 31 日で退会する事になりました。

川越 直人会員の入会日は令和 3年 2月 19日でし

た。1 名退会となり、令和 6 年 1 月から釧路南ロ

ータリークラブ会員数が 27 名から、26 名となり

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 



・本日のプログラム 

「 年次総会 」 

                 担当 次年度 会長・幹事 

◆佐藤潤次年度会長 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。本日の例会担当は次年度会長幹

事ということで先ず初めに私よりご挨拶をさせて

いただきます。この度 2024-25年度、釧路南ロータ

リークラブ会長を仰せつかりました佐藤潤です。ち

ょうど 1年前に、長江孝文会長よりご指名をいただ

き、早 1年という時の速さに驚いております。また、

今日の年次総会を無事に迎えることが出来、安堵し

ております。 

1 ヶ月半ほど前より、佐久間次年度幹事と打ち合わ

せを重ね、次年度の役員理事および委員長を選出さ

せていただきました。お願いのご連絡をさせていた

だいた際には、皆様快くご承諾をいただき本当に心

から感謝申し上げます。自分自身もまだまだ若輩者

でロータリー歴も浅いため、釧路南ロータリークラ

ブの歴史と伝統を汚さぬよう、先輩達のご指導ご鞭

撻、そしてご協力を賜りつつ 1年間を全うしていき

たいと思っております。 

そして長江孝文会長年度の運営において刷新した、

例会の回数や会員増強委員長の複数年委託につき

ましては、可能な限り引き継いでいきたいと思って

おり、後ほど発表いたしますが会員増強委員長は亀

井委員長に今年度に引き続き次年度もお願いをし

ております。 

年が明けますと 補助金事業や地区協議会など次年

度の動きも徐々に増えていき、佐久間次年度幹事に

も色々とお願いすることが多くなってくると思い

ますが、僕の事を嫌いにならないでいただければと

節に願っております。 

それでは、2024-25 年釧路南ロータリークラブの役

員理事、委員長を発表させていただきたいと思いま

す。 

【 役 員 】 

会長  佐藤 潤 

会長エレクト  佐藤 真之介 

副会長  木内 治彦 

幹事  佐久間 光弘 

副幹事（筆頭）  小向 建一 

副幹事  澤山 理恵 

副幹事  石井 昌宏 

副幹事  湯田 良介 

会計  長江 勉 

Ｓ・Ａ・Ａ  長江 孝文 

【 理 事 】 

理事 クラブ運営 菊地 祐司 

理事 会員増強 亀井 麻也 

理事 奉仕プロジェクト 奈良 清成 

理事 ロータリー財団米山 福井 克美 

理事  佐藤 潤 

理事  佐藤 真之介 

理事  木内 治彦 

理事  佐久間 光弘 

理事  長江 勉 

理事  長江 孝文 

   

 



 

2024-2025年度 委員会  

 ◎：委員長 〇：副委員長 

クラブ運営委員会 ◎菊地祐司 〇上川原昭 

クラブ会報委員会 ◎澤山理恵 〇長江孝文 

福井克美 

長江勉 

菊地祐司 

佐藤真之介 

湯田良介 

親睦活動委員会 ◎湯田良介 〇小向建一 

上川原昭 

亀井麻也 

澤山理恵 

石井昌宏 

宮崎結華 

出席プログラム委員会 ◎工藤ゆかり 〇湯田良介 

広報メディア委員会 ◎石井昌宏 〇佐野実 

会員増強委員会 ◎亀井麻也 〇奈良清成 

〇木内治彦 

ロータリー情報委員会 ◎佐野実 〇工藤ゆかり 

会員選考維持委員会 ◎森江洋之 〇伊東良孝 

奉仕プロジェクト委員会 ◎奈良清成 〇小向建一 

職業奉仕委員会 ◎長井一広 〇上川原昭 

国際社会奉仕委員会 ◎前田裕治 〇福井克美 

環境青少年委員会 ◎長倉巨樹彦 〇和田優 

国際友好クラブ委員会 ◎高橋康成 〇森江洋之 

ロータリー財団米山委員会 ◎福井克美 〇長倉巨樹彦 

 

 

 

 

◆佐久間次年度幹事 

 

 

 

 

 

 

 

まず、私が次年度幹事という大役を任命されました

ことを、大変光栄に思いながらも、今から 次年度

佐藤会長には大変負担を掛けてしまわないかと、不

安なところもないわけではありません。 

次年度佐藤会長には幹事の役を私に推薦したこと

を後悔なきように、そして最後に笑顔でありがとう

と言ってもらえるように頑張って務めてまいりた

いと思います。 

次年度は例会・行事ともに皆さんと一緒に素敵な時

間を過ごせることをとてもうれしく思い 、私たち

の活動を盛り上げることや、スケジュールの調整な

ど、組織全体の円滑な運営も私の役割と思っていま

す。しかし、私一人の力では限界がありますので、

皆さんのご協力もいただき 最高の時間を作り上げ

るよう努力していきたいと思いますので、これから

もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 



◆佐藤真之介次年度会長エレクト 

 

 

 

 

 

 

 

次年度、会長エレクトを務める事になりました、佐

藤真之介 です。 

宜しくお願い致します。私は平成 29 年 9 月に釧路

南ロータリークラブに入会し 7年目となります。 

佐藤潤次年度会長から次年度会長エレクトをお願

いされた時、自分が会長エレクトを出来るかどうか

不安でしたが、頼まれたからには挑戦してみようと

思い受けました。 

次年度会長エレクトを受けた以上、 精一杯頑張り

ますので、宜しくお願い致します。 

 

 

 

◆木内治彦次年度副会長 

 

 

 

 

 

 

 

会員の皆さんこんにち、先日、佐藤潤会長エレクト

より連絡が有り、次年度の副会長のお願いのお話が

有り引受致しました。 

 

 

2001 年入会以来 副会長は 2007 年佐野会長時と

2020年奈良会長時の 3回目になります。 

次年度、佐藤潤会長、佐久間幹事をサポート出来る

よう、一年間、会員皆様と会の運営に携わって行き

たいと思っておりますので、よろしくお願い致しま

す。 

 

 

 

◆小向建一 次年度副幹事（筆頭） 

 

 

 

 

 

 

 

次年度、筆頭副幹事を仰せつかりました、小向です。

昨年（2022-2023 年度）も菊地会長のもと、副幹事

を務めさせていただきましたが、次年度（2024-2025

年度）は『筆頭』という言葉がついております。 

責任の重さを考えると言葉にできない思いでいっ

ぱいです。私は入会年度も浅く、未だロータリーク

ラブというものを熟知していない人間です。 

いささか、 このような大役を務まるかどうか不安

なところではありますが、これを機にもっと『ロー

タリークラブ』のことを学び、次年度、佐藤潤会長、

佐久間幹事をしっかりと支え、南ロータリークラブ

を盛り上げていきたいと思います。 

 

 

 



◆長江 勉 次年度会計 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは、2024～2025年度会計を仰せつか

りました長江勉です。 

先ほど来訪ロータリアンで来られておりました定

光寺の大道住職がロータリー歴 32 年とお話されて

おりましたが、私も同じく次年度で 32 年になりま

す。私が会計を担当して通算で 16 年目になりロー

タリー歴の半分が会計担当となっております。16年

間と長きにわたり担当しておりますが、その年

度々々の会長・幹事・会員の皆さんの協力のおかげ

で余り苦にはなっておりません。次年度も幹事と連

携を密にして明確な会計を行って参りますのでご

協力よろしくお願いいたします。 

 

 

 

◆長江孝文 次年度 SAA 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。2024～2025年度、S･A･A にな

ります長江でございます。 

S.A.Aは Sergeant-at-Arms（サージェントアットア

ームズ）の略記で直訳すると「武装した護衛官」と

なり、ロータリークラブでは「会場監督・進行役」

という意味で使われています。 

クラブによって捉え方は違いますが一般的な職務

内容は、例会の司会進行、例会会場への入場及び退

場許可、例会会場の開門と閉門、卓話の時間執行、

例会会場の設営など多岐に渡り、例会運営や会員増

強、公共イメージ向上（広報）などにも強い権限が

与えられているとの事です。わがクラブにおいては

例会やその他の事業、会合で、会が秩序正しく楽し

い雰囲気で運営されているための役であり、例会場

の秩序を保つためのあらゆる権限を持つ、重要な役

割を持つ役職だと理解しております。S･A･A として

例会や事業が楽しくなっているか？問題は起きて

いないか？厳しい目を光らせながら、佐藤潤会長、 

佐久間幹事を陰で支えて行かなければと考えてお

ります。次年度も 1年間、どうぞよろしくお願い致

します。 

 

 

 

◆菊地祐司次年度クラブ運営委員長 

 

 

 

 

 

 

 

次年度クラブ運営委員長を仰せつかりました、菊地

祐司です。南ロータリークラブに入会して 2度目の

クラブ運営委員長です。 



≪次年度小委員長の紹介≫ 

会報委員会、澤山委員長 

親睦委員会、湯田委員長 

出席プログラム委員会、工藤委員長 

広報メディア委員会、石井委員長 

と連携を図り、楽しく、興味深い例会作りを考えて

行きたいと思います。次年度会長、佐藤潤さんは皆

さんご存知の通 2022-23年度会長幹事として 1年間

共に過ごした有志です。当時、幹事をお願いした時

他団体組織の会長予定者だったところ延期してく

れ、幹事を引き受けてくれたことに物凄く感謝をし

ています。なので、潤さんの頼みは二つ返事で OK

することに決めてます。 

あと、6 ヶ月で次年度が始まりますがクラブの運営

にご協力よろしくお願いいたします。 

 

 

 

◆亀井麻也次年度会員増強委員長 

会員増強委員会では、長江孝文会長が掲げた重点目

標「会員増強と退会防止の実践」を基に会員増強は

無論、会員の維持も重要視しておりましたが、残念

ながら今年度、退会者がでる見込みとなっておりま

す。しかし反面、新入会員の推薦も出ており大変嬉

しく思っております。引続き何らかの活動をしなけ

ればなりません。 

過去の家庭集会で提案されたこともありますが、実

際に入会候補者へアプローチを仕掛けていこうと、

奈良副委員長と準備を進めているところです。 

具体的に取り組むことに今後、皆さんにご相談して

いきたいと思っておりますのでご協力の程、宜しく

お願い致します。 

 

◆奈良清成次年度奉仕プロジェクト委員長 

次年度奉仕プロジェクト委員長を仰せつかりまし

た奈良です。各小委員会委員長の皆さんと協力して

奉仕活動につながる例会を企画、実施していきたい

と思います。次年度佐藤会長のもと努力してまいり

ますので次年度も宜しくお願い致します。 

 

 

◆福井克美 次年度ロータリー財団・米山委員長 

 

 

 

 

 

 

次年度ロータリー財団・米山委員長を拝命されまし

た福井です。H3 年に入会して 32 年になりますが、

ロータリー財団や米山委員会に携わるのは 4回です。

特に財団に関しては理解しづらいこともあり、私自

身がもっと理解を深めて皆さんに分かり易く説明

できるようにして参りたいと考えています。次年度

は、皆さんにもっと理解を深めてもらい、財団や米

山にもご協力いただけるようにして参りますので

よろしくお願い致します。 

 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

・次回のプログラム 

１２月８日（金） 

「 疾病予防と治療月間に因んで 」 

会場 ANAクラウンプラザホテル釧路 12:30～ 

 担当：環境青少年委員会 

・点 鐘              長江孝文会長 

今週の会報担当：木内治彦会員 


